



## **ZWEI PFERDEKÖPFE FRANZ HAGENAUER UM 1935**

**€6.700,00**

Zwei Pferdeköpfe mit Messingmähne, Entwurf  
Franz Hagenauer, Ausführung Werkstätte  
Hagenauer Wien, um 1935, Holz geschnitzt,  
Messing, markiert

---

Pferde nehmen einen bevorzugten Platz unter den Tierdarstellungen der Werkstätte Hagenauer ein. Sie wurden im Galopp oder steigend, einzeln oder in Gruppen dargestellt, und in unterschiedlichen Materialien und Techniken ausgeführt. Ab Mitte der 1930er Jahre finden sich auch die beliebten, geschnitzten Pferdeköpfe im Sortiment: eher statuarisch die klassischen Köpfe, oder deutlich dynamischer wie hier die beiden Pferdeköpfe. Ihre langgestreckten, nach links gerichteten Köpfe lenken die Aufmerksamkeit in eine vorgegebene Richtung und vermitteln mit ihren scheinbar wehenden Mähnen und aufgerissenen Mäulern den Eindruck eines Pferderennens.

Die Pferde verkörpern somit, reduziert auf ihre wesentlichen Merkmale, exemplarisch die stilisierte Formensprache der Werkstätte Hagenauer. Dasselbe Motiv Franz Hagenauers findet sich in kleinerer Ausführung auch als Dekoration für eine Aschenschale und ist im Hagenauer-Archiv im MAK Wien gut dokumentiert.









